

MAG

JUIN 2018
VOLUME 7 | NUMÉRO 8

PROFONDÉMENT
LAVALLOIS

LE MAGAZINE ÉCONOMIQUE RÉGIONAL DE LA CHAMBRE DE COMMERCE ET D'INDUSTRIE DE LAVAL



Portrait › Dr Éric Lacoste, Parodontiste et entrepreneur engagé

DOSSIER

ÉLECTIONS QUÉBEC
Enjeux économiques Laval

EN COLLABORATION AVEC **COURRIER**
LAVAL.com

Photo ©: Héroïc Beauregard

IMMODEV
AGENCE IMMOBILIÈRE
Commercial - Industriel

Marc Vadeboncoeur
Courtier immobilier agréé commercial DA



Michel Boileau
Courtier immobilier agréé
LES SERVICES IMMOBILIERS MICHEL BOILEAU INC.

NOS FORCES RÉUNIES POUR LA RÉGION LAVAL **450 975.2112** WWW.IMMODEV.CA



Par Annie Bourque
Journaliste

PORTRAIT

PORTRAIT **MAG**

9

DR ÉRIC LACOSTE, PARODONTISTE UN DÉSIR INTRINSÈQUE D'ACCOMPLISSEMENT

Le parcours du Dr Éric Lacoste ressemble à celui d'un athlète olympique de haut calibre. Après l'obtention d'un baccalauréat en activité physique à l'Université Laval, en 1995, le jeune homme entreprend un doctorat en médecine dentaire à l'Université de Montréal.

Plus tard, il se spécialise en parodontie qui traite les maladies touchant la gencive et l'os autour des dents. Au fil des ans, il trouve important de parfaire ses connaissances aux États-Unis et en Europe. Il entreprend des stages et des formations avancées en Suède et en Suisse.

année, durant trois ans, une équipe médicale et dentaire se rendait en mission en Haïti et j'en faisais partie», explique-t-il.

Après deux semaines sur place à soigner le peuple haïtien, il ressent un profond sentiment d'inachèvement. «Les besoins sont indescriptibles là-bas et je n'avais pas l'impression d'accomplir quelque chose de durable.»

Responsabilité sociale

En quête d'une réponse à son questionnement, il décide d'entreprendre un MBA à l'University Canada West, située à Vancouver. Ses nouvelles connaissances en administration, en 2009, l'incitent à intégrer un nouveau concept dans son entreprise.

«DANS 10 ANS, J'ESPÈRE AVOIR ENCORE L'ÉNERGIE POUR M'IMPLIQUER. MON RÊVE, C'EST DE TRANSMETTRE MA VISION À D'AUTRES ENTREPRENEURS.»

- Dr Éric Lacoste

Côtoyer les meilleurs

Cet hyperactif a une soif de s'instruire quasi inextinguible. «Mon parcours s'échelonne dans différents pays et continents parce que j'aime apprendre avec les plus grands et les meilleurs au monde», confie-t-il en entrevue au MAG.

Chacune des formations lui permet d'acquérir de nouvelles techniques ou approches différentes. «Dans les pays scandinaves, on met l'accent sur la prévention et l'importance de préserver les dents naturelles.»

Ici, à Laval, sa clinique dentaire, cofondée en 2004, est bien connue. La notoriété du Centre de Spécialistes Dentaires et Implantologie (CSDI), gagnant d'un prix Dunamis en 2013 dans la catégorie Investissement, dépasse les frontières de Laval. Des clients de partout au Québec viennent pour un traitement.

Mission humanitaire

Au début des années 2000, le Dr Lacoste suit une formation à Albany, dans l'État de New York. «À chaque

«Il s'agit de la responsabilité sociale qui est devenue une valeur faisant partie de ma pratique à tous les jours.»

La cause des enfants issus d'un milieu défavorisé l'interpelle au plus haut point. Avec son équipe d'employés, il donne cette année-là plus d'une centaine de cadeaux à Noël pour de jeunes démunis. Il se souvient encore d'un mot qui l'a profondément touché. «Un enfant nous demandait un chèque-cadeau pour aller manger chez St-Hubert avec sa famille», raconte-t-il, ému.

Faire la différence

Au fil des mois, le Dr Lacoste se demande comment il pourrait faire encore plus pour sa communauté. «Nous avons développé un partenariat avec le Centre de pédiatrie sociale Laval qui vient en aide aux enfants. On ne fait pas seulement remettre un chèque en blanc», précise-t-il.

L'argent recueilli est étroitement associé à quelque chose de concret. «On subventionne par exemple des soins spécifiques d'orthophonie ou de musicothérapie qui



Photo: Courtoisie

L'engagement du Dr Lacoste aide des centaines d'enfants à Laval.

ne sont pas couverts par la Régie de l'assurance maladie du Québec.»

Sports et activités

Les dons du Dr Lacoste et son équipe servent aussi à financer des activités comme des cours de ballet ou de boxe. Certains parents, aux prises avec une situation précaire, n'ont pas les moyens d'offrir une formation artistique ou sportive à leur

progéniture. Entre le paiement d'un loyer et d'une épicerie, le cours de gymnastique devient un luxe pour certains.

«Les enfants me racontent qu'ils ont la chance de suivre un cours qui les passionne. Je vois leur sourire et, pour moi, c'est vraiment gratifiant.»

DES RETOMBÉES CONCRÈTES POUR L'ENTREPRISE

Depuis 2009, le CSDI a mis en place le concept de responsabilité sociale qui vient en aide à des centaines d'enfants défavorisés. Quel est l'impact d'une telle démarche ?

« En s'engageant pour une cause, nos employés ressentent un sentiment d'accomplissement et d'appartenance envers l'entreprise », raconte le Dr Éric Lacoste.

Des liens se tissent plus facilement avec les clients qui veulent connaître les retombées des initiatives prises par la clinique. « On partage l'information avec nos patients parce que c'est grâce à eux qu'on peut être généreux envers les plus

démunis. Cela crée une dynamique spéciale. »

Investissement

Dr Lacoste explique les raisons de son implication. « Si on donne une chance à ces jeunes d'avoir un intérêt pour une activité, on diminue ainsi le risque qu'ils soient victimes de décrochage scolaire. En restant plus longtemps à l'école, ils vont obtenir un bon emploi et contribuer à la richesse de la société. Pour nous, c'est un bel investissement. »

D'où vient cette envie de dépassement ? « Même si j'aime mon métier, une certaine routine finit par s'installer. Je ne peux pas vivre dans le statu quo, alors ça me pousse à m'impliquer et à me dépasser. »

7 RAISONS DE MISER SUR LA RESPONSABILITÉ SOCIALE

Voici 7 raisons, selon le Dr Éric Lacoste, d'intégrer la responsabilité sociale dans votre entreprise :

1. Contribution active au bien-être de la communauté.
2. Participation au développement économique de la région.
3. Occasion d'appuyer une cause qui revêt une signification particulière pour vous et votre société.
4. Développement du volet humain de la culture d'entreprise.
5. Meilleure réputation et déploiement de votre image de marque.
6. Motivation des membres de votre équipe qui manifestent un désir d'innovation et de productivité.
7. Amélioration des relations avec le personnel, les fournisseurs et clients de votre entreprise.

UN MODÈLE INSPIRANT



Le Dr Lacoste transmet ses valeurs à ses trois enfants, Olivier, Nathan et Mathis.

La directrice de la Caisse populaire Desjardins à Saint-Martin, Isabelle Laplante, estime que l'engagement social est de plus en plus une tendance en 2018. « On constate une conscience sociale chez les gens de la génération du Dr Lacoste qui se sert de sa notoriété, de son expertise et de ses compétences pour en faire bénéficier toute la communauté », observe-t-elle.

De façon presque naturelle, Desjardins a appuyé l'initiative du Dr Lacoste. « Cela rejoint nos valeurs comme l'entraide, la coopération et le fait de faire une différence dans son milieu tout en contribuant à la prospérité collective. »

La passion du Dr Lacoste est pratiquement contagieuse. « Cela nous incite à poursuivre notre partenariat avec lui pour la deuxième année consécutive », ajoute Isabelle Laplante.

Tammy Isabelle Fortin est

à la tête de son entreprise VIP Productions, spécialisée dans l'organisation d'événements. Elle a tellement aimé le concept du Dr Lacoste qu'elle s'est ralliée à sa cause. « Ce qui me marque le plus, c'est sa générosité », raconte-t-elle.

En septembre dernier, une jeune fille dont la vue a chuté dramatiquement avait un besoin urgent de lunettes. Le Centre de pédiatrie sociale Laval a demandé au Dr Lacoste s'il connaissait quelqu'un qui pourrait l'aider. Ce dernier a téléphoné à une consœur optométriste qui a reçu l'adolescente le lendemain tout en lui proposant un bon rabais.

À Noël, les trois enfants du parodontiste, Olivier, 13 ans, Mathis, 11 ans, et Nathan, 10 ans, contribuent à choisir des cadeaux pour les démunis. « Leur papa leur fait comprendre la valeur d'aider les autres. »

Événement rassembleur

Le 24 mai dernier, à la Salle André-Mathieu, le Dr Lacoste a organisé un événement rassembleur avec la participation de conférenciers inspirants de renom, dont Marc-André Bovet de BONE Structure, le joueur de hockey Charles Hudon des Canadiens de Montréal, et Nicolas Duvernois, fondateur de Pur Vodka.

« On essaie de se réinventer à chaque fois afin d'attirer le plus de gens possible », commente le Dr Éric Lacoste.

Celui-ci est tellement convaincu et convaincant qu'il parvient à déplacer gracieusement des

humoristes de la trempe de Rachid Badoury et Patrick Groulx qui ont envie de s'engager pour une bonne cause.

« Dans 10 ans, j'espère encore avoir l'énergie pour m'impliquer. Mon rêve, c'est de transmettre ma vision à d'autres entrepreneurs. »

Après une pause, il poursuit en disant : « Il y a tellement de causes à adopter, dont les femmes victimes d'abus, les enfants handicapés... Si on s'investit sur le plan humain, je pense qu'on gagne énormément. »



À Noël, Olivier, Nathan et Mathis, les enfants du Dr Lacoste aident à choisir et à emballer les cadeaux.

L'AUTRE VISAGE DE LAVAL

«LE DR LACOSTE, C'EST NOTRE PARRAIN-FÉE, UN CITOYEN ENGAGÉ QUI SOUTIEN T NOTRE COMMUNAUTÉ»

– Mylène Du Bois, directrice générale du Centre de pédiatrie sociale Laval

Surplombant la rivière des Prairies, la ville de Laval est synonyme de résidences luxueuses, de magnifiques tours de condos aux grandes fenêtres et de consommation en raison de la présence de ses nombreux centres commerciaux.

Mylène Du Bois, la directrice du Centre de pédiatrie sociale Laval, un organisme sans but lucratif, nous présente un autre portrait. « Depuis 2011, nous accompagnons 400 familles qui vivent une situation de vulnérabilité », explique-t-elle.

Les cas varient d'une maman de quatre enfants qui habite avec un conjoint violent, des parents de cinq enfants avec un métier précaire, aux prises avec des factures élevées

d'électricité en raison d'un logement mal isolé, ou encore de nouveaux immigrants qui doivent apprendre la langue. « Il y a des poches de pauvreté à Laval, des gens qui vivent dans des minighettos et peinent à subvenir à leurs besoins. »

Un parrain-fée

L'apport du Dr Éric Lacoste et de son équipe est extrêmement apprécié. « Deux fois par année, il ouvre sa clinique gracieusement pour des soins dentaires. C'est un peu notre parrain-fée. »

Il semble que les enfants aiment la compagnie du Dr Lacoste. Ils prennent des selfies avec lui et, à son contact, même les enfants les plus tannants se tiennent tranquilles.

Jusqu'à maintenant, le Dr Lacoste et son équipe ont contribué

à trois campagnes de financement qui permettent de maintenir les services du Centre de pédiatrie sociale Laval. Celui-ci compte maintenant trois points de service à Chomedey, Saint-Martin et Pont-Viau.

À Saint-Martin, par exemple, le Centre aide au développement des enfants âgés jusqu'à 14 ans qui résident à la Place Saint-Martin, un complexe d'habitation à loyer modique (HLM) où résident 353 ménages dont plus de 450 enfants.

La directrice Mylène Du Bois parle des succès rencontrés avec les parents et leurs enfants. « Une maman de quatre enfants a finalement quitté son conjoint violent et on

la voit se prendre en main en participant à nos activités. »

Les gens sont reconnaissants. Un papa apporte parfois un couscous fait selon la pure tradition marocaine. « Une petite fille qui avait besoin d'une paire de lunettes nous a donné un magnifique dessin que j'ai remis au Dr Lacoste. Elle nous a remercié un à un. »

Les jours plus difficiles, lorsqu'elle affronte un vent contraire, Mylène Du Bois lève la tête et regarde le croquis. « J'y trouve l'inspiration et je me dis : "Ça vaut la peine de nous retrousser encore une fois les manches". »

3 QUESTIONS AU DR ÉRIC LACOSTE

Qui l'inspire ? « Barak Obama pour la force de ses convictions, sa persévérance, son charisme, son habileté d'inspirer l'espoir et le changement, et ce, grâce à son talent de communicateur exceptionnel. »

Ce dont vous êtes le plus fier ? « C'est de réussir à obtenir du succès dans toutes les sphères de ma vie, dont la famille, le travail et la communauté. »

Comment trouvez-vous le temps de tout concilier ? « C'est une question d'organisation. Je n'ai pas de temps à perdre et je parviens à tout faire et même à dormir la nuit », dit-il en riant.

Bienvenue dans un monde de confort et de qualité !

Vos réunions, nos précieuses salles !

LAVAL



47 LAVAL HOTELS 47 LAVAL HOTELS



Salle Émeraude



Salle Diamant



Salle Saphir

Capacité de 15 à 50 personnes * WiFi gratuit * Stationnement gratuit * Tarif corporatif préférentiel et forfaits réunions disponibles * Programme de fidélité Choice Privileges®

Réservez dès maintenant et **OBTENEZ UN RABAIS DE 15 %** sur présentation de cette offre.*

* Offre valide pour un temps limité.

Chambres rénovées, confortables et modernes !



S le simplificateur™



Réervations

450.686.9050

2055, Autoroute des Laurentides, Laval (Québec) H7S 1Z6

